

**Zeitschrift:** Technique agricole Suisse  
**Herausgeber:** Technique agricole Suisse  
**Band:** 68 (2006)  
**Heft:** 9

**Rubrik:** Les tracteurs en recul

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 05.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

**Marché français**

# **Les tracteurs en recul**

**En 2005, le marché français des machines et des équipements agricoles s'est établi à 3,90 milliards d'euros, soit environ 6 milliards de francs suisses. Il enregistre donc un léger recul de 0,5% par rapport à 2004.**

Les tracteurs constituent près du tiers de ce chiffre d'affaires, les machines et autres équipements se partagent les 68% restants. Concernant le marché global des tracteurs agricoles neufs, toutes catégories confondues, 37505 unités ont été immatriculées en 2005 outre Jura, soit une baisse de 6,9% par rapport à 2004 (40 279 immatriculations). Comme un peu partout dans le monde occidental, la demande des agriculteurs, qui cherchent en permanence à améliorer leur productivité, s'est orientée vers des équipements plus puissants et de plus grande technicité, avec des niveaux de confort et de sécurité toujours plus élevés.

Ces résultats communiqués par le Syndicat général des constructeurs de tracteurs et machines agricoles (SYGMA, qui regroupe 85% des constructeurs de l'Hexagone) sont conformes aux prévisions. Les bonnes récoltes de 2004, la tenue du marché de la viande bovine et les perspectives de développement des productions non alimentaires ont contribué positivement à cette évolution. En revanche, l'incertitude sur la politique agricole commune et la crise profonde que traversent notamment les secteurs de la viticulture et de l'arboriculture l'ont influencé négativement. Ainsi, les ventes de tracteurs étroits ont reculé de 16,2% en 2005 et le Sygma prévoit une nouvelle dégradation de près de 26% pour cette année. Dans l'ensemble, le marché de la machine et des équipements devrait enregistrer un recul de l'ordre de 5%. Pour l'ensemble des tracteurs, les constructeurs et les importateurs tablent sur un marché global 2006 en retrait de 3,7% à 36 100 unités.

A noter que les exportations françaises de machines et d'équipements ont progressé de 11% en 2005, s'inscrivant dans un mouvement de hausse continue qui a vu doubler les ventes à l'étranger durant ces dix dernières années.

A.D.

## **Biocarburants prometteurs**

Le Comité européen des groupements de constructeurs du machinisme agricole (CEMA), qui représente les constructeurs de tracteurs et machines agricoles en Europe, a tenu son assemblée générale en Finlande, les 8 et 9 juin derniers. Selon ses données, l'activité dans le secteur des agro-équipements a été soutenue dans les pays membres en 2005. La bonne tenue des exportations a permis d'atteindre une production de 16 milliards d'euros (environ 25 milliards de francs suisses), en hausse de 4%.

Le marché des tracteurs est resté stable en valeur alors que le nombre d'unités immatriculées a baissé de 7%. Les experts du CEMA prévoient que la valeur du marché européen des agro-équipements devrait rester relativement stable en 2006, voire en léger retrait, avec une nouvelle diminution du nombre de tracteurs vendus ainsi que de plusieurs catégories de machines. Pour les années à venir, de nouvelles évolutions du monde agricole se dessinent, avec le développement de nouvelles activités comme les productions non alimentaires. Celui des biocarburants semble particulièrement prometteur.

**Sima 2007, du 4 au 8 mars 2007**

Le prochain Sima (Mondial des fournisseurs de l'agriculture et de l'élevage) a lieu du dimanche 4 au jeudi 8 mars 2007 au Parc des expositions de Paris-Nord Villepinte, en parallèle avec le Salon international de l'agriculture de Paris Porte de Versailles. Le Sima accueillera près de 1400 exposants sur 22 hectares. On y attend 200 000 visiteurs professionnels, dont un quart provenant de l'extérieur de l'Hexagone. Pour les productions végétales, les constructeurs exposent des gammes complètes aussi bien destinées au marché français qu'à l'exportation. En élevage, plus de 400 bovins laits et viande, d'un très haut niveau génétique, sont exposés par des éleveurs français et étrangers. Le Sima est l'un des principaux rendez-vous des agriculteurs, des entrepreneurs de travaux agricoles et forestiers et des autres professionnels de la branche.

**Changement de direction**

Laurice Pechberty, directrice du Sima et du Sitevi, est partie à la retraite le 15 juin dernier. Elle est remplacée par Martine Dégremont, femme d'expérience qui a passé 17 ans dans le milieu agro-industriel où elle a notamment mis en place des partenariats avec des fabricants de machines et collaboré à l'installation de sucreries à l'étranger. Directeur commercial des deux salons, Bernard Decaens prend, lui aussi, sa retraite et est remplacé par Damien Chevron. ■

*Compilation: Alain Douard*

**Grandes cultures biologiques.**

**Poursuite du plus ancien essai européen.** Les essais de longue durée en agriculture sont de plus en plus remis en question par des mesures d'économie, préconisant la recherche à court terme. La Station de recherche Agroscope Reckenholz-Tänikon ART et l'Institut de recherche en agriculture biologique FiBL refusent de suivre cette tendance. L'essai de longue durée DOC, internationalement reconnu, mené à Therwil (Bâle-Campagne) et qui a pour objectif de comparer les systèmes culturels biologiques et conventionnels sera poursuivi. Il est le principal site de recherche fondamentale dans le domaine de la production agricole durable.